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Ata da 4ª Reunião Ordinária de 2021, realizada no dia 08 de dezembro de 2021.

Aos 09 (nove) dias do mês de dezembro de 2021 (dois mil e vinte e um), às 13:30 (treze 1 

horas e trinta minutos) reuniram-se pela plataforma virtual do Google Meet, sob a 2 

Presidência do Professor Williame Farias Ribeiro, Chefe do Departamento de 3 

Engenharia e Meio Ambiente – DEMA, os professores, Ana Pavla Almeida Diniz 4 

Gurgel, Anderson Alves dos Santos, Carla Soraia Soares de Castro, Elaine Folly 5 

Ramos, Evelise Marcia Locatelli de Souza, Évio Eduardo Chaves de Melo, Frederico 6 

Gustavo Rodrigues França, Leonardo Figueiredo de Meneses, Lincoln Eloi de 7 

Araujo, Milena Dutra Silva, Nadjacleia Vilar Almeida, Rafael Luís Galdini 8 

Raimundo, o representante dos Técnicos Administrativos, Leandro do Nascimento 9 

Máximo, e os representantes estudantis, Alerandro Soares da Silva, Flávia Vitória 10 

Alves de Sousa Martins e Murilo Abarcherli de Camargo. Não compareceram à 11 

reunião, as professoras Elaine Bernini e Zelma Glebya Maciel Quirino, as quais 12 

justificaram a ausência; e os professores Almir Ferraz Filho e Antônio Christian de 13 

Andrade Moura, que não justificaram a ausência. 1) Informes; 2) Cronograma com 14 

horários previstos para reuniões ordinárias de 2022; 3) Registro no departamento do 15 

projeto de Extensão autorizado por Ad referendum ao EDITAL PROEX Nº 01/2022 - 16 

REGISTRO DOS PROJETOS DAS ASSESSORIAS DE EXTENSÃO 2022 • 17 

PRÁTICAS EXTENSIONISTAS NA UFPB LITORAL NORTE: ações colaborativas, 18 

transdisciplinares, de gestão e de formação acadêmica, viabilizadas pela Assessoria de 19 

Extensão do CCAE-UFPB em 2022 (Coordenação: Prof. Lincoln Eloi de Araújo); 4) 20 

Registrar no DEMA o interesse da pesquisadora Karina Massei (bolsista BLD-PDRP de 21 

Pós Doutorado FAPESQ/PB) vinculada ao PPGEMA-UFPB para colaborar como 22 

professora junto ao curso de Ecologia ministrando o componente curricular 23 

Microbiologia Ambiental para o período regular 2021.2; 5) Aprovação das atas da 3ª 24 

reunião ordinária de 2021 e 5ª reunião extraordinária de 2021; 6) Progressão funcional de 25 

Adjunto 601 para adjunto 602 do Prof. Rafael Luís Galdini Raimundo. Processo SIPAC 26 

23074.123137/2021-43; 7) Recomposição da comissão para elaboração do regimento 27 

interno do DEMA; 8) Apreciação do Planejamento departamental de atividades que 28 

consta dos PID dos docentes e planos de curso referente ao período suplementar remoto 29 

2021.1 para a graduação; 9) Protocolo setorial de biossegurança (Laboratórios de 30 

Ecologia); 10) Logo do curso de Graduação em Ecologia; 11) Outros - considerações 31 

finais e felicitações de Natal e Ano Novo. 1) Informes; o prof. Williame Farias Ribeiro 32 

iniciou os informes chamando a atenção para a participação de todo o colegiado nas 33 

reuniões departamentais, pois são atividades necessárias e estão acima de qualquer outra. 34 
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Em seguida, ele falou sobre a importância da entrega dos PID’s para respaldo da chefia 35 

frente a sindicâncias ou outros questionamentos externos. Ainda lembrou que o DEMA 36 

referendou um modelo de formulário para o RID, e informou que o encaminhará aos 37 

docentes, a fim de que enviem o relatório no retorno das férias. Logo após, a chefia 38 

destacou a importância do cadastro prévio dos planos de curso no SIGAA, e parabenizou 39 

a todos pela entrega dos planos de 2021.1. Dando prosseguimento, o prof. Williame Farias 40 

Ribeiro passou a palavra para o prof. Évio Eduardo Chaves de Melo, o qual falou dos 41 

ajustes nos horários de 2021.2 realizados em consonância com o Ofício circular Nº 42 

306/2021 – PRG, contendo orientações sobre a oferta de componentes e abertura no 43 

SIGAA, e a resolução 45/2021. Ele também informou que, em consenso com as chefias 44 

da Coordenação e do DEMA, o 1º e 2º período serão conduzidos de modo totalmente 45 

remoto e do terceiro em diante de forma presencial, e ainda destacou que o departamento 46 

contactou cada professor do P1 e P2 para as devidas adequações. Encerrando sua fala, o 47 

prof. Évio Eduardo Chaves de Melo projetou a tabela com os horários e apontou os ajustes 48 

que ocorreram. Em seguida, o prof. Williame Farias Ribeiro abriu oportunidade para o 49 

colegiado registrar seus informes, e com a palavra, o prof. Rafael Luís Galdini Raimundo 50 

informou que os professores Anderson Alves dos Santos, Leonardo Figueiredo de 51 

Meneses e Nadjacleia Vilar Almeida foram credenciados no PPGEMA para o quadriênio 52 

até 2024. 2) Cronograma com horários previstos para reuniões ordinárias de 2022; 53 

a chefia departamental apresentou uma proposta de calendário, e após discussão e 54 

votação, o colegiado aprovou o cronograma proposto por unanimidade. 3) Registro no 55 

departamento do projeto de Extensão autorizado por Ad referendum ao EDITAL 56 

PROEX Nº 01/2022 - REGISTRO DOS PROJETOS DAS ASSESSORIAS DE 57 

EXTENSÃO 2022 • PRÁTICAS EXTENSIONISTAS NA UFPB LITORAL 58 

NORTE: ações colaborativas, transdisciplinares, de gestão e de formação 59 

acadêmica, viabilizadas pela Assessoria de Extensão do CCAE-UFPB em 2022 60 

(Coordenação: Prof. Lincoln Eloi de Araújo); a chefia mencionou que se tratava 61 

apenas do registro em departamento, e não havendo questionamentos, seguiu para o 62 

próximo ponto de pauta.  4) Registrar no DEMA o interesse da pesquisadora Karina 63 

Massei (bolsista BLD-PDRP de Pós Doutorado FAPESQ/PB) vinculado ao 64 

Programa de Pós-Graduação em Ecologia e Monitoramento Ambiental da UFPB 65 

(PPGEMA) para colaborar como professora junto ao curso de Ecologia ministrando 66 

o componente curricular Microbiologia Ambiental para o período regular 2021.2; o 67 

prof. Williame Farias Ribeiro informou que acolheu a solicitação da pesquisadora e 68 

registrou no departamento o interesse dela em lecionar o componente supracitado. Em 69 

seguida, abriu oportunidade para o colegiado discutir o assunto. Nesse momento, alguns 70 

membros registraram seus agradecimentos pela disposição da pesquisadora em contribuir 71 

com o curso. 5) Aprovação das atas da 3ª reunião ordinária de 2021 e 5ª reunião 72 

extraordinária de 2021; após explicação dos ajustes realizados, a chefia abriu votação, 73 

e a plenária aprovou a ata da 3ª reunião ordinária com uma abstenção e a ata da 5ª reunião 74 

extraordinária com uma abstenção. 6) Progressão funcional de Adjunto 601 para 75 

adjunto 602 do Prof. Rafael Luís Galdini Raimundo. Processo SIPAC 76 



23074.123137/2021-43; a integrante da comissão de progressão funcional, profª. Elaine 77 

Folly Ramos, leu o parecer favorável da comissão quanto à progressão do docente. Não 78 

havendo discussão, a chefia pôs em votação e o colegiado foi unânime quanto à aprovação 79 

do parecer. 7) Recomposição da comissão para elaboração do regimento interno do 80 

DEMA; o prof. Williame Farias Ribeiro informou que a profª Carla Soraia Soares de 81 

Castro solicitou a substituição do seu nome na referida comissão, e por essa razão a 82 

portaria 01/2021 seria revogada. Na ocasião, a chefia perguntou se algum docente poderia 83 

integrar a comissão, e o prof. Évio Eduardo Chaves de Melo se propôs. Posto em votação, 84 

o colegiado aprovou a inclusão do novo integrante por unanimidade. 8) Apreciação do 85 

planejamento departamental de atividades que consta dos PID dos docentes e planos 86 

de curso referente ao período suplementar remoto 2021.1 para a graduação; o chefe 87 

do departamento informou que encaminhou o PDA dentro do prazo previsto, tendo 88 

recebido apenas uma observação do prof. Leonardo Figueiredo de Meneses. Após uma 89 

breve discussão sobre o assunto, o prof. Williame Farias Ribeiro iniciou a votação, e a 90 

plenária aprovou o planejamento por unanimidade. 9) Protocolo setorial de 91 

biossegurança (Laboratórios de Ecologia); após apresentação do documento, 92 

constando as contribuições dos responsáveis pelos laboratórios, e rápida discussão em 93 

plenária, a chefia abriu votação, e o colegiado foi unânime quanto à aprovação do 94 

protocolo. 10) Logo do curso de Graduação em Ecologia; o prof. Williame Farias 95 

Ribeiro passou a oportunidade para a coordenação conduzir este ponto. Com a palavra, a 96 

profª Carla Soraia Soares de Castro informou que, em parceria com a Coordenação de 97 

Design, o estudo da identidade visual do curso de Ecologia foi incluído no plano de 98 

trabalho de estágio remunerado do discente de Bacharelado em Design/UFPB, Thiago 99 

Vieira, o qual apresentou o resultado do estudo e a logo na ocasião desta reunião. 11) 100 

Outros - Considerações finais e felicitações de Natal e Ano Novo; na ocasião, chefia e 101 

professores elogiaram o trabalho do aluno Thiago Vieira, agradeceram a atuação da 102 

gestão atual da coordenação de ecologia, e também desejaram boas festas a todos. Não 103 

havendo mais nada a tratar, a chefia deu por encerrada a reunião às 15:47 (quinze horas e 104 

quarenta e sete minutos) e determinou que se lavrasse a presente ata, que após lida e 105 

aprovada, vai assinada por mim, Ruth Fernandes Tavares Araújo, e pelo colegiado do 106 

DEMA para que surta seus efeitos legais.    107 

 108 


